
О СИТУАЦИИ НА РЫНКЕ МОЛОКА И МОЛОЧНОЙ ПРОДУКЦИИВ 
КРАСНОДАРСКОМ КРАЕ ПО СОСТОЯНИЮ НА 26.03.2021 ГОДА 

 
На Кубани выделен миллиард рублей на развитие молочного производства 
Впервые в истории Кубани только на развитие молочного производства выделен миллиард рублей. О том, как в этом году в 
крае будет реализовываться агрополитика в части развития животноводства, рассказал председатель ЗСК Юрий Бурлачко. 
«Для Кубани животноводство всегда являлось одним из приоритетов в развитии регионального АПК. Яркое тому 
подтверждение – нынешнее состояние отрасли, в которой наблюдается уверенный рост», – отметил Бурлачко.  
Он напомнил, что еще в начале прошлого десятилетия численность всего поголовья КРС в Краснодарском крае снижалась 
в некоторые периоды до 10 тысяч животных. По итогам 2020 года одни только сельхозпредприятия обеспечили рост 
поголовья на 10 тысяч голов.  
«Совместно с органами исполнительной власти мы делаем особый акцент на будущем животноводства. Безусловно, 
положительные тенденции в его развитии связаны с принятием нами в 2018 году профильного закона», – говорит 
парламентарий.  
Валовый надой молока превысил показатели 2017 года почти на 70 тысяч тонн и составил более полутора миллионов тонн. 
От каждой коровы в 2020 году было получено по 8866 килограммов молока. Это абсолютный рекорд продуктивности стада, 
отметил Бурлачко.  
«Сегодня мы пришли к тому, что впервые в истории Кубани только на развитие молочного производства выделен 
миллиард рублей», – уточнил председатель ЗСК.  
Он подчеркивает, что понимание важности поддержки именно этого направления АПК есть на всех уровнях. Согласно 
концепции развития животноводства в Краснодарском крае, к 2030 году планируется нарастить объем производства 
молока до 2,1 млн тонн год, а мяса – до 800 тысяч тонн. Это позволит обеспечить качественной продукцией не только 
потребителей в регионе, но и выйти с ней на внешние рынки. И достичь этих цифр вполне реально, считает Бурлачко. 
Концепция учитывает задачи и плановые показатели «Стратегии 2030».  
В ЗСК отметили, что уже есть четкий план по развитию животноводства. И заключается он не только в поддержке 
молочного производства, но и в повышении плодородия почв за счет вносимой в нее органики, а также в создании 
селекционно-генетических центров. Об этом неоднократно говорил и глава края Вениамин Иванович Кондратьев, напомнил 
Юрий Бурлачко. В марте прошлого года приказом регионального Минсельхоза организована рабочая группа по 
организации селекционно-генетического центра, где будут разводить именно молочный скот.  
Месяц назад в Новокубанском районе было представлено уже несколько проектов по созданию селекционно-генетических 
центров в молочном скотоводстве. К 2025 году Краснодарский край планирует получить более 5 тысяч собственных 
эмбрионов.  
«Учитывая такие планы по развитию отрасли, мы и в дальнейшем будем оказывать ей всестороннюю поддержку, 

совершенствовать краевое и федеральное законодательство. Цели у нас есть, и мы их обязательно достигнем», – отметил 
Юрий Бурлачко.  

 
Более 20 перерабатывающих предприятий Кубани приступили к тестированию маркировки молочной 
продукции  
Более 20 перерабатывающих предприятий Кубани приступили к тестированию маркировки молочной продукции Всего в 
национальной системе цифровой маркировки и отслеживания товарооборота «Честный знак» зарегистрировано более 560 
компаний из региона – это первое место в ЮФО и второе по всей России. 
Готовность регионов к старту обязательной цифровой маркировки отдельных видов молочной продукции обсудили в 
рамках визита на Кубань председателя комитета Совета Федерации РФ по аграрно-продовольственной политике и 
природопользованию Алексея Майорова. В поездке его сопровождал вице-губернатор края Андрей Коробка. 
Делегация посетила одну из типографий Краснодара, которая занимается нанесением кодов на упаковку, а также 
Кореновский молочно-консервный комбинат. Предприятие одним из первых заявило об участии в эксперименте по 
маркировке. 
– Многие крупные предприятия действительно уже готовы к тому, чтобы выпускать продукцию с маркировкой. Но есть и 
малый бизнес, финансовые возможности которого слабее. Ему нужно дать время на подготовку к работе с новыми 
требованиями. В целом, мы надеемся, что все понимают важность организации процесса маркировки как для 
производителей, так и для потребителей. Это позволит допускать в реализацию исключительно качественную, легальную 
продукцию, – сказал Алексей Майоров. 
Андрей Коробка сообщил, что на Кубани работает 46 молокоперерабатывающих предприятий. Они уже приступили к 
внедрению системы обязательной маркировки, почти половина из них зарегистрированы в системе «Честный знак». 
– Мы проводим мониторинг этой работы. У предприятий возникают определенные вопросы, как правило, касающиеся 
технического обеспечения и корректности считывания цифровых кодов. Каждый случай отрабатываем в ручном режиме, – 
акцентировал заместитель главы региона. 
Также на совещании обсудили меры поддержки предприятий-участников проекта по маркировке. Планируется, что они 
смогут рассчитывать на льготные кредиты для закупки оборудования. В настоящее время Минсельхоз РФ и Минпромторг 
РФ разрабатывают эти вопросы, чтобы избежать повышения цен на молочную продукцию. 
С 1 июня 2021 года начнется обязательная цифровая маркировка. Первыми молочными продуктами, подлежащими 
нанесению цифрового кода, будут сыры и мороженое. Следом введется маркировка продукции сроком годности более 40 
дней, затем – со сроком годности менее 40 дней. Фермерам, самостоятельно продающим свою продукцию, дана отсрочка 
до 1 декабря 2022 года. Информация о маркировке, необходимых действиях производителей и технических решениях 
доступна на сайте честныйзнак.рф. 
 
Оперативная информация о текущих работах в животноводстве 
В крае ведутся работы по воспроизводству стада в ЛПХ. Так по состоянию на 25.03.2021 года в ЛПХ 
зарегистрировано тѐлок старше 1 года – 15 940 голов, осеменено тѐлок за март 1 015 голов. Осеменено телок с начала 
года 2 436 голов. Осеменено коров за март 1 820 голов. Осеменено коров с начала года 5 388 голов. 



Ведется закупка молока в ЛПХ организациями потребительской кооперации и предприятиями перерабатывающей 
промышленности. С начала 2021 года закуплено 26 327 тн (в 2020 г. – 26 093 тн). Средняя закупочная цена на молоко в 
ЛПХ составляет 23,23 руб./кг. 
Производство молока: всего 139 236 голов коров (без учета ЛПХ) (137 832 голов в 2020 г.), валовой надой – 3 276,31 
тн, что на 42,34 тн больше, чем на аналогичную дату 2020 года (в 2020г. – 3 233,97 тн), суточный удой – 23,5 кг (в 2020г – 
23,5 кг), что равняется показателю прошлого года на эту дату. 
Молочное скотоводство (на 25.03.2021 г.). Наличие коров во всех категориях хозяйств составляет 202 003 из них в: 
крупных и средних сельхозпредприятиях – 114 238 гол. (в 2020 г. – 115 831 гол.), валовой надой составляет 2 811,68 тн, 
суточный удой от одной коровы – 24,6 кг; малых сельхозпредприятиях – 8 339 гол. (в 2020 г. – 5 906 гол.), валовой надой – 
159,07 тн, суточный на одну корову – 19,1 кг; крестьянско-фермерских хозяйствах – 16 659 гол. (в 2020 г. – 16 095 гол.), 
валовой надой – 305,56 тн, суточный – 18,3 кг; количество коров в ЛПХ – 62 767 гол. (62 330 гол. в 2020г.). 
 

 
 

 
 

 

 



 

 

 
 

 



 

 
При написании обзора использовались материалы ресурсов dairynews.ru, mcx.gov.ru, milkbranch.ru,milknews.ru, Минсельхоз 
КК, РЭК – департамент цен и тарифов Краснодарского края и других открытых информационных источников.  

 

Информация подготовлена отделом информационно-аналитическим  

ГКУ КК «Кубанский сельскохозяйственный информационно-консультационный центр» 
 

Информация предоставляется «как есть» и только для информационных целей, не для торговых целей или консультаций, и 
публикуется с задержкой. 
Все CFD (акции, индексы, фьючерсы) и цены предоставляются не биржами, поэтому цены могут быть неточными и могут 
отличаться от фактической рыночной цены, то есть цены являются ориентировочными и не подходят для торговых целей. 


